

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 25 Enero de 1887.

Año XV. Núm. 4.206.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

21 de Enero de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Ayer hubo una nueva demostración de la independencia con que proceden muchos diputados de la mayoría, porque al ser elegidas las comisiones de gobierno interior y de presupuestos, fueron sistemáticamente rechazados ó combatidos en las secciones los diputados demócratas-monárquicos y señaladamente los que son conocidos como amigos del Sr. Martos.

Esta es una nueva prueba de que entre los antiguos centralistas y constitucionales y los amigos del Sr. Martos, mejor dicho, y los demócratas dinásticos, se ahondan cada día más las distancias, y de que pronto se llegará á un rompimiento público y notorio.

Los disidentes y disgustados de la mayoría no se atreven todavía con el Sr. Sagasta, pero resueltamente combaten á los demócratas-monárquicos, y en verdad que no tienen razón para ello, porque en pocas ocasiones han dado estos mas pruebas de tener abnegación, por mantenerse en el poder bajo la gefatura del Sr. Sagasta.

Dígame lo que se quiera, este ha reformado su política después de la rebelión de setiembre, modificando el ministerio en sentido constitucional. La salida del gabinete del Sr. Montero Rios y la permanencia en él del Sr. Alonso Martinez, tienen una significación que á nadie puede ocultarse.

El proyecto de jurado que el ministro de Gracia y Justicia ha presentado á las Cortes, no satisface seguramente las exigencias de los demócratas y, sin embargo, pasan por él. Lo de que el matrimonio civil se haga de acuerdo con la corte pontificia, supone que no se ha de hacer con arreglo á las pretensiones que tiene el partido-democrático, y hasta ahora ni el señor Moret, ni el Sr. Montero Rios, ni el señor Martos han manifestado ninguna pretensión en contrario de lo que el Sr. Alonso Martinez, con acuerdo del Sr. Sagasta, preparan en este asunto.

Toda esta abnegación, acentuada con su aquiescencia á no tratar por ahora del sufragio universal, segun lo desea el presidente del gobierno, puede estrellarse contra la actitud agresiva de los centralistas y constitucionales de la mayoría, resueltos, segun parece, á combatir la tendencia democrática de la misma.

Ya se habla de un banquete que piensan celebrar los demócratas-monárquicos, y si esta noticia resulta cierta, será el primer síntoma de la fracción para recabar su independencia, y ponerse, por lo menos, á la defensiva, dentro de la mayoría, ya que la hostilidad no parte de ellos.

El carácter blando del Sr. Sagasta y la excusa influencia que el ministro de la Gobernación ejerce en la mayoría, no han podido por menos de alentar los síntomas de indisciplina en sus filas. Si al fin llega el rompimiento, el Sr. Sagasta tendrá que elegir entre el grupo relativamente conservador que representan los Sres. Camacho,

marqués de la Vega de Armijo y Gullon, ó el de los demócratas-monárquicos; y como con ninguno de los dos podrá constituir una situación duradera y fuerte, hay quien cree que preferirá presentar la dimisión.

Los liberales reformistas ven con verdadera satisfacción todas estas dificultades que se presentan en la vida del gobierno, porque esperan sacar partido de ellas para aumentar sus huestes y presentarse en el momento crítico como partido que puede ser poder.—P.

Sr. Director de *El Bien Público*.

22 Enero de 1887.

El estado de la mayoría fusionista es cada día más grave, si hemos de creer á los doctores que la asisten. Porque ya no se trata del tímido discrepante que solo hace alarde de su disintimiento personal, sino de los enemigos encubiertos y peligrosos que van minando el terreno de una situación hasta dar en tierra con ella.

Dentro del partido liberal-dinástico no hay más armonía que la que aparentemente, y debido á los grandes esfuerzos del Sr. Sagasta, logra este que resplandezca en los actos públicos de la agrupación; y aún así habria que hablar mucho de esto último, pues ayer, sin ir más lejos, constitucionales y martistas recordaron su incompatibilidad tradicional, en el nombramiento de comisiones se hicieron tan cruda guerra, que á poco queda rota la inteligencia que junta en apiñado haz á Sagasta, Martos, Alonso Martinez y Montero Rios.

Por un lado, pues, los divergentes, y por otro, los ministeriales, que no simpatizan; el gabinete actual está amenazado de un gran peligro, si no atiende á poner coto con decisión y energía á las manifestaciones poco correctas de los que se llaman sus auxiliares y amigos.

Es verdad que nos hallamos en pleno período de descomposición y recomposición, no solo por lo que hace al partido fusionista, sino también en cuanto alcanza y se refiere á los demás partidos.

Hemos llegado á un extremo tal de perturbación, imprudencia y cinismo por parte de algunos políticos, que ya se hace sumamente difícil saber lo que sostiene y pide cada uno. Una supuesta ofensa, una pretensión más ó menos injusta, á veces un olvido involuntario, bastan para que ya se anuncie que el conservador H., el fusionista R., ó el heterodoxo X., piensan adelantar, retroceder, formar grupo, etc.

El Sr. Pons, que se declara independiente; el señor Cuartero que se hace reformista; el Sr. Castell que se metamorfosea nuevamente en conservador puro; el señor Beranger que amenaza con una disidencia si no le conceden cierta importancia; el Sr. Romero Giron, id., id., porque el señor Sagasta le hace justicia relegándole á un prudente olvido, y así otros muchos que seria prolijo enumerar.

Ante espectáculo semejante, nuestros políticos debían extrañar el excepticismo, cada día creciente, de nuestro pueblo, y la falta de energía que se nota en las diversas clases sociales para remediar los males que nos consumen.

En voz baja, muy baja, se decia anoche que en las primeras horas de la madrugada del miércoles habia ocurrido un suceso bastante desagradable entre el jefe de la guardia del ministerio de la Guerra y uno de los sargentos que formaban parte de la misma.

Parece que el capitán, personalmente habia dado orden á los centinelas de que no dejasen entrar ni salir á nadie del edificio por la puerta de la calle del Almirante: á poco se presentó un soldado pidiendo salir, de orden del sargento; negose á acceder el centinela, y al ruido salió el segundo y el capitán, y entablándose de palabras, se acalararon de tal suerte, que el sargento tiró de la bayoneta contra el oficial, hiriéndole, segun algunos, ligeramente en la mano derecha.

El agresor fué preso, y dícese que hoy se encuentra sujeto á sumaria.

En el Senado, á primera hora, preguntas; despues se entra en la orden del día y se votan dos dictámenes de la comisión de actas. Se procede á votar los individuos que han de formar parte de la comisión de conservación y fomento de la biblioteca, y resultan elegidos los Sres. Parra y conde de Torrealanz.

Terminada la votación, se pasa á discutir la concesión de varios créditos á los ministerios de Estado y Fomento.

En el Congreso también han hecho hoy numerosas preguntas los izquierdistas y romeros, y despues se ha continuado discutiendo el proyecto de admisiones temporales.

Queriendo comprobar personalmente la noticia relativa al suceso del ministerio de la Guerra, he estado en la capitania general, donde me han dicho que el parte de la noche del miércoles solo contiene estas palabras: «Sin novedad.»

La prensa ministerial desmentirá esta noche el suceso.

El Gobierno, atendiendo á las razones expuestas por el señor brigadier Carmona, ha modificado su decisión de fijarle el cuartel en Canarias, destinándole de nuevo á Mahon.

Esta tarde, á eso de las cinco, se dijo en el salon de conferencias que habia fallecido el marqués de Valdeiglesias. Posteriormente se ha desmentido la noticia, que sin duda tuvo su origen en un síncope que á primera hora de la tarde sufrió el señor Escobar, y que hizo creer, aún á la misma familia, que habia fallecido.—N.

Correspondencia de Palma

24 de Enero de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

No puede verse situación más apurada que la de un corresponsal que tiene el encargo de llenar algunas cuartillas y no tenga asuntos de que ocuparse.

La crónica está tan fria como la temperatura; y á no ser tratar asuntos de orden muy secundario, que poco ó nada pueden interesar á los habituales lectores de *El Bien Público*, no hay de que ocuparse.

Lo único que merece la pena conocer es que el cañonero *Alsedo* ha trasportado á Cabrera una Comisión facultativa, que tiene el encargo de estudiar las defensas y fortificaciones que convenga establecer en aquella isla.

Esa decisión del Gobierno prueba que vá mirando con el interés que se merece ese peñon hasta ahora abandonado y sobre el que despertó la curiosidad oficial aquella empresa que hace pocos años intentó colonizarlo en provecho particular y en beneficio de no pocos intereses.

Tal vez esa actitud conduzca á establecer la línea á vapor por medio de escala entre ese puerto y el de Palma y además se consiga que el telégrafo submarino sea una de las mejoras que vengan á coronar la obra.

Y todo ello es menester para que la isla de Cabrera saque provecho de sus condiciones y de ellas se aproveche la nación.

—Estamos en pleno Carnaval.

Todas las sociedades abren sus puertas á las máscaras los sábados ó los domingos, pero hasta ayer puede decirse no hubo alguna animación, gracias á que la temperatura habia subido y permitía salir á la calle sin peligro de pulmonías.

—El Teatro, poco menos que desierto. Parece imposible que en una capital de 60.000 almas donde hay grandes propietarios, numeroso y rico comercio y una clase media suficientemente acomodada y donde por apéndice han tocado 500.000 duros de la Lotería amen de otros premios anteriores, no puede sostenerse una compañía muy regular y relativamente barata.

Así está el Teatro que dá lástima y la empresa desesperándose con razón.

—Esta mañana ha cundido la bola de que la escuadra inglesa cruzaba por frente nuestra bahía, pero no ha sido así, ni he podido colegir el fundamento del rumor. Hé sabido, sí, que se habian recibido siete sacos de correspondencia á ella dirigida, que se embarcarian en el vapor-correo de esa esta tarde.

—Igualmente ha cundido otra noticia de carácter desagradable. Que se habia perdido una barquilla en aguas de Capdepera; pero tampoco la he visto confirmada, de lo que me alegro.

—En el Teatro Principal se dió el sábado una función á beneficio de la Junta de Salvamento á los naufragos. No hay para qué decir que estuvo concurrida, y que la bandeja produjo más de 1.500 pesetas además de otros donativos.

Hé ahí cuanto puede comunicarle este correo su afmo.

El Corresponsal.

Los republicanos-coalicionistas

La minoría republicana coalicionista se reunió en el Congreso, y acordó combatir los proyectos económicos del gobierno, especialmente el de la prórroga del contrato con la Trasatlántica y el del arriendo de los tabacos. Intervendrán en el debate todos los diputados, y principalmente los Señores Pedregal, Prieto y Caules, Muro, Baselga Gil Sanz.

Los autonomistas Sres. Labra y Portuondo harán la campaña en las cuestiones de las antillas, discutiendo el presupuesto.

El jurado será combatido en primer término por el Sr. Salmeron, y el Sr. Alcázar llevará la campaña de las bases del Código civil.

La minoría invitó al Sr. Pi y Margall á que asistiera y presidiese la sesión. El se-

TELEGRAMAS

ñor Pi se excusó de asistir, pero ha ofrecido que combatirá los presupuestos. Por si en algún otro proyecto quisiera tomar parte, la reunion acordó remitirle nota de los presentados por el ministerio.

El Colegio Militar de Toledo

Leemos en «La Correspondencia de España»:

«Para tranquilizar á las familias de los alumnos de la Academia general, hemos procurado enterarnos de lo que hubiera de cierto en ciertas noticias de sensacion publicadas estos últimos dias por varios periódicos acerca del estado moral y material de dichos alumnos, desde la noche del incendio del Alcazar, y hemos podido convencernos de que algunas de esas noticias eran completamente inexactas y otras revestian notoria exageracion.

Alojadas desde el primer momento dos de las cuatro compañías de alumnos en la parte del edificio do Santa Cruz, que antes ocupaban los huérfanos del arma de infantería, las otras dos compañías fueron de pronto alojadas en casas particulares de la poblacion, cuyo vecindario se había brindado á ello; y solo durante dos noches tuvo que soportar aquel gravamen, pues desde la tercera noche fueron ya tres las compañías que durmieron en Santa Cruz, y al dia siguiente lo verificaron ya las cuatro, teniendo todos los alumnos camas con colchones y jergones nuevos, sacados del almacen de la Academia, y sábanas, tambien nuevas, facilitadas por la provision, comiendo todos en mesas provisionalmente construidas y reanudándose, en una palabra, con la reapertura de las clases teóricas y prácticas, la completa regularidad del régimen ordinario de la Academia.

De la prontitud con que quedó normalizada la situacion oimos hacer grandes elogios á varios padres de familia que habian visitado los nuevos locales: y al regresar á esta córte el general Despujol, en la tarde del cuarto dia, le oimos tambien atribuir tan lisonjero resultado á la ordenada administracion de la Academia y al excelente espíritu que reina en todas las clases de ella.

Por lo que toca á algun disgusto ocurrido entre los alumnos, si bien es verdad que algunos de ellos, influidos sin duda por sugerencias mas ó menos discretas del exterior, y ante la perspectiva, que llegaron á considerar como muy próxima, de que se le concediera unos quince dias de vacaciones, manifestaron algun descontento, con pretexto de la mayor ó menor seguridad y solidez del edificio de Santa Cruz, tambien lo es que esas manifestaciones fueron reprobadas por sus mismos compañeros, dando ocasion unos y otros, con la ejemplar conducta que vienen observando en su nueva morada, á que la clemencia del director venga á templar el rigor de la fuerte correccion que se les habia impuesto.

Con esto y con el reconocimiento escrupuloso que de todas las partes del edificio de Santa Cruz está practicando una comision de gefes de ingenieros nombrada «ad hoc», de cuyo reconocimiento no creemos pecar de indiscretos al anticipar el resultado satisfactorio por lo que toca á los locales ocupados por los alumnos, pueden las familias de estos quedar perfectamente tranquilas respecto al bienestar material y moral de que ahora, como antes en el Alcazar, siguen disfrutando sus hijos en el establecimiento central de instruccion militar que, una vez más, y por modo elocuente, acaba de patentizar el orden y buen espíritu que en él imperan.»

Paris 21.—La situacion política es muy delicada. Se cree probable la dimision de Mr. Dauphin, ministro de Hacienda, derrotado en la comision de presupuestos.

A consecuencia de los rumores belicosos que han circulado hoy, la Bolsa ha estado agitadísima.

Dícese que el general Boulanger, ministro de la Guerra, está dispuesto á reforzar grandemente las guarniciones de la frontera alemana.

Los periódicos aconsejan mucha prudencia para no hacer el juego á Bismarck.

Nueva-York 20.—Se ha constituido definitivamente la Cámara de Comercio española de esta capital.

Algunos periódicos celebran mucho este suceso, diciendo que la nueva institucion será muy útil para los intereses comerciales de España en América.

Lisboa 21.—Un telegrama de Peniche anuncia que el vapor inglés «Brennford», que, procedente de Cardiff se dirigia á Malta con cargamento de carbon, ha embarcado en la costa cerca de Gronjo. El buque se ha perdido por completo, pereciendo 23 hombres de los 24 que componian la tripulacion.

Nueva-York 21.—Los socialistas alemanes residentes en América están remesando fondos á sus correligionarios de Alemania para que puedan hacer frente á los gastos que ocasionen las candidaturas socialistas en las próximas elecciones del Reichstag.

Paris 21.—La Bolsa muy agitada. A la una y media de la tarde se declara una fuerte baja en los valores, á pesar del discurso del emperador de Alemania.

Circulan rumores sobre nuevas complicaciones en la cuestion búlgara, y se habla del próximo empréstito francés.

Lisboa 21.—Los periódicos de oposicion tratan de sacar partido en sentido desfavorable á la política exterior del gabinete de las declaraciones hechas por el ministro Sr. Luciano Castro al corresponsal del «Times».

Tambien siguen explotando la carta que el Sr. Casal Riveiro dirigió á la Academia Española, dando gracias á esta sabia corporacion por haberle elegido académico correspondiente.

El ministro de Hacienda es vivamente combatido por los periódicos oposicionistas.

Ahora le acusan de que tiene el proyecto de establecer la union aduanera ibérica.

Roma 21.—Monseñor Rampolla, nuncio de Su Santidad en Madrid, será nombrado cardenal secretario de Estado despues del Consistorio de Marzo, y no el nuncio en Lisboa, como se habia dicho.

Lisboa 21.—Se han aplazado para el 6 de Marzo las elecciones de diputados y para el 13 del mismo mes las de los pares (senadores).

Londres 21.—El príncipe Alejandro de Battemberg saldrá mañana para Egipto.

El célebre explorador Stanley ha resuelto ir por la vía del Congo en direccion á los grandes lagos ecuatoriales del Africa para socorrer á Emin-Bey, bloqueado, como se sabe, por los sudaneses.

Bucharest 21.—Circulan graves rumores sobre Bulgaria.

Un tal Stoianoff, uno de los agentes mas activos de la regencia que se encuentran aquí, sale esta noche para Sofia.

Al despedirse de varias personas ha manifestado que se preparan graves sucesos en Bulgaria, y que el gobierno, léjos de dimitir, como se ha supuesto, está resuelto

á adoptar enérgicas medidas.

Se teme un conflicto sério entre Rusia y Bulgaria.

Paris 21.—Hoy se ha reunido la comision de presupuestos de la Cámara de diputados, con objeto de examinar el proyecto del ministro de Hacienda.

Este ha presentado los presupuestos con algunas modificaciones.

Lo mas importante de ellas se refiere á la emision de 383 millones de francos en obligaciones amortizables en el término de sesenta y seis años.

La mayoría de la comision se ha declarado opuesta al sistema del ministro para saldar en parte el déficit, desechando su proyecto por 18 votos contra 6.

En vista de esto, se considera segura la dimision del Sr. Dauphin del cargo de ministro de Hacienda.

Como su proyecto habia sido aprobado en Consejo de ministros, se teme que se generalice la crisis.

Las impresiones de esta noche, tanto respecto de la política interior como de la exterior, son bastante pesimistas.

Londres 21.—Un despacho del Cairo anuncia que corre el rumor en Massuah que el ejército abisinio, mandado por Rasalula, marcha sobre aquella ciudad.

Como es sabido, Massuah está ocupado por los italianos, y por lo tanto puede resultar un conflicto grave entre éstos y los abisinos, que há tiempo vienen pretendiendo la posesion de dicho puerto.

MAHON 25 DE ENERO DE 1887

ASUNTOS DEL DIA

Publica «El Imparcial» con el título de «Los aliados de Francia» un despacho de Paris, en que se dice que altas influencias aconsejan al gobierno francés seguir una política de alianzas, asegurándose, respecto á España, que «aliándose con Francia ganaría en el desarrollo del comercio, se construiría el ferro-carril de Canfranc y el de Noguera Pallaresa, participaría activamente del concierto europeo, dispondría bien el asunto de Marruecos, se prepararía la oportuna reivindicacion de Gibraltar, y las instituciones actuales se vigorizarían enfrente de los revolucionarios.

Añádese—dice el despacho—que de estallar la guerra, nuestra neutralidad sería costosísima, pues nos expondríamos á que las Baleares fueran ocupadas por el extranjero.»

No sabemos qué fundamento puedan tener estas indicaciones; pero nos parece que no ha de ser grande. Sería muy difícil que España entrase en las contingencias de una guerra europea con la sola alianza de Francia, que no ofrece bastantes garantías para correr con alguna seguridad estas aventuras.

La insubordinacion de la mayoría parlamentaria, revelada hasta ahora solamente en el secreto de la urna, es lo que más llama la atencion por el momento en el terreno de la política interior.

Sobre el mayor ó menor alcance de esta indisciplina, dice «El Imparcial» lo que vamos á copiar:

«Hablábase ayer en un corrillo del Congreso sobre el desconcierto que se nota en alguna parte de la mayoría y alguna relajacion en los vínculos de union y disciplina, y un prohombré de los más importantes del partido liberal insistía en que el mal era mas grave de lo que parece, hasta tal punto, que si un par de meses mas continúa el gobierno descuidando á los ministe-

riales, desatendiendo á unos y de otros, se fortificar la fe de los tibios, sobrevenia una disolucion tal entre los adictos al ministerio, que no ya este gobierno, sino ningún otro, podrá facilmente encauzar las fuerzas dispersas.

Acertó á pasar cerca de donde se habla un ministro de la Corona, y el prohombré aludido le expuso amistosamente las observaciones que venia haciendo, á las cuales replicó el ministro que no se le ocultaba la dolencia que suele aquejar á las mayorías á medida que avanzan las legislaturas; pero que no consideraba el mal tan avanzado ni tan grave, puesto que en la comision de presupuestos, compuesta de 35 individuos, solamente habian sido derrotados tres candidatos del gobierno. Le recordaba, además, lo ocurrido en la primera legeslatura del 81, cuando apenas habia reunion de sesiones en que no fueran derrotados varios candidatos ministeriales.

El exministro perseveró en advertir á su correligionario sobre los riesgos que no veía, y que consideraba mayores aún en el Senado, y el ministro continuó en su tranquilidad relativa.»

Los telegramas hablan de armamentos y aprestos guerreros. Bélgica ha tomado resoluciones importantes, estableciendo de pronto una nueva organizacion militar, que permitirá poner sobre las armas á toda la nacion.

No es Bélgica, nacion pacífica y neutral por excelencia, la que ha de dar la voz de guerra en Europa; pero se consideran estos armamentos como síntoma de que juzga necesario prepararse á defender su neutralidad en un conflicto entre sus poderosas vecinas Alemania y Francia.

La «Norddeutsche», de Berlín—según telegrama que se acaba de recibir—dice que, indudablemente, Francia está concentrando en la frontera mayor número de soldados que los que buenamente caben en los fuertes y en las plazas de guerra.

En otro artículo, el citado periódico berlinés, hablando de la Cruz Roja, dice que está ya en disposicion de prestar sus servicios al ejército.

Vuelve ahora á hablarse de una nueva insurreccion de los albaneses contra la dominacion turca. Como de costumbre, esta clase de noticias parte de Londres, de donde las trasmite á «El Imparcial» su corresponsal. Según ellas, cinco mil albaneses han atacado un puesto militar establecido cerca de Mitrovitza, causando bajas considerables en la guarnicion, y acabando por dispersarla.

Se añade que la insurreccion progresaba, lo cual habia excitado grande agitacion en Constantinopla, obligando al ministro de la Guerra á mandar que salieran inmediatamente fuerzas del ejército de Salónica y de Monastir para batir á los insurrectos.

Esperamos á ver si se confirma esta noticia, que sería una nueva complicacion en el estado actual de Europa.

Otra noticia de sensacion comunican tambien á «El Imparcial» y es la de haber llegado á Bucharest Bendereff y algunos otros oficiales búlgaros, autores del golpe de Estado contra el príncipe Alejandro, los cuales parecen dispuestos á pasar la frontera de Bulgaria á la primera señal.

Excusamos decir que todos estos rumores deben ser acogidos con prevención.

Gaceta

Cesantes

El Ministro de Hacienda ha dispuesto queden cesantes nueve empleados de la Aduana de Barcelona, sin perjuicio de lo que en definitiva se resuelva por los tribunales de justicia, en la causa que se les sigue por defraudación á la Hacienda.

Retrato y biografía

El número 6 de la revista «Bemoles y Sostenidos» que se publica en Palma, contiene el retrato y biografía de la joven artista Otilia Pierdori que tantos aplausos alcanzó en la escena de nuestro Teatro Principal y que con tan vivas simpatías cuenta en esta ciudad.

Presentación

Segun se dice entre los varios Obispos cuya presentación hará en breve el Gobierno, figura un ilustrado sacerdote mallorquin.

Enfermo

Se encuentra gravemente enfermo el Diputado provincial D. Guillermo Moragues y Babiloni.

Hacemos fervientes votos para que el Señor se sirva aliviarle y devolverle la salud perdida.

Baja de precio

En Palma, el precio de la carne ha bajado seis céntimos por libra.

Lo celebramos

D. Damian Boatella, maestro que fué del vecino pueblo de San Luis, ha sido propuesto, en virtud de oposiciones, para una de las ayudantías de Barcelona.

Toma de posesion

El jueves 11 del actual tomó posesion del cargo de Inspector de primera enseñanza de las Baleares, el Sr. D. Guillermo Terrades. Parece que este nombramiento es con caracter interino.

Ferro-carril

Segun dice, el «Diario» de Palma, parece que una compañía de crédito de Barcelona facilitará fondos para la construcción del ferro-carril de Felanitx á Porto-Colom, en la vecina Isla.

Reparto de premios

El acto de la repartición de premios alcanzados en el certamen celebrado por el Instituto Balear, que debía tener lugar el viernes último, segun dijimos, ha sido nuevamente aplazado.

Y van dos.

Billetes falsos

Parece confirmarse la noticia de que la Direccion del Banco de España ha pasado á las sucursales una orden á fin de que, despues de taladrados y puesto el sello á los billetes falsos que se presenten en dichas dependencias, sean devueltos á los interesados, siempre que no aparezca responsabilidad directa contra ellos.

Inspectores de contribucion

Por la Administracion de Contribuciones se ha hecho la designacion de distritos á los Inspectores de la Contribucion Industrial y de Comercio. El tercer distrito que comprende los pueblos de Menorca é Ibiza, está á cargo de D. Enrique Jimenez Villafra.

Loteria

En el sorteo nacional celebrado el dia 21 del actual, han obtenido premio de 500 pesetas los números 25.343 y 30.799 des-

pachados en la Administracion de Loterías de esta ciudad número 6.

Navegacion

El dia 15 del actual salió de la Habana para Santaner el vapor correo «España».

El vapor «México», salió tambien de la Habana para New-York el dia 14.

Caída al mar

A eso de las siete y media de ayer tarde se cayó al mar una niña que acompañaba á su padre. Apercibido éste de la desgracia, se arrojó inmediatamente al agua y consiguió salvar á la criatura.

Correspondencia

En la Administracion de correos de esta ciudad se hallan depositados siete sacos de correspondencia, que han llegado hoy con destino á la escuadra inglesa del Canal.

Exposicion

Varios de nuestros colegas, asi de provincias como de Madrid publican una notable exposicion del profesorado titular español á las Cortes, contra la libertad que tiene todo ciudadano de dar la enseñanza primaria.

Defuncion

El telégrafo acaba de comunicarnos la triste noticia del fallecimiento del propietario del importante periódico conservador, «La Epoca». El Sr. Escobar era un hombre de poderosa inteligencia, que á fuerza de desvelos habia logrado un puesto distinguido entre nuestros políticos. Largos años trabajó en favor de la restauracion borbónica y del partido conservador, y en justa correspondencia obtuvo honores personales tan señalados como la concesion del título de Marqués de Valdeiglesias. En los cargos de diputado y senador que ha desempeñado varias veces, el Sr. Escobar estuvo siempre al lado de las soluciones más prudentes y prestó notables servicios al fomento de los intereses materiales del país.

Pero la obra más trascendental del ilustre periodista cuya pérdida lloramos, son las campañas políticas y económicas que sostuvo en su diario «La Epoca», uno de los más acreditados no solo en España, sino tambien en el extranjero, donde á menudo se reproducian los juicios del Sr. Escobar sobre la política nacional y europea.

España ha perdido un hombre recto, inteligente y laborioso; el partido conservador un ardiente y notable campeón; la prensa uno de sus miembros más ilustres y queridos.

Deploramos en el alma la muerte del ex-director y propietario de nuestro apreciable colega «La Epoca», y enviamos el más sentido y profundo pésame á los hijos del finado. E. P. D.

Octavarios

En la iglesia de San Antonio se dió anoche fin al solemne octavario que, segun costumbre de todos los años, ha venido celebrándose en honor del glorioso Patron de Menorca S. Antonio de Viana. La concurrencia de fieles ha sido todos los dias numerosa.

El que en honor del inclito mártir San Sebastian se practica en la parroquia de Santa María terminará el próximo jueves, siendo de notar el gran número de devotos que acuden á rendir tributo de homenaje y adoracion al que es especial abogado contra toda enfermedad contagiosa.

Lazareto

Para dirigir las obras que deben verificarse en el lazareto de este puerto, ha sido nombrado el arquitecto de la Provincia.

Espectáculos

Los iniciadores de la funcion que anoche se dió en el Principal con objeto de allegar recursos para la sociedad de socorros mútuos «La Filantrópica», pueden estar muy satisfechos del éxito alcanzado. Todas las localidades del coliseo estuvieron ocupadas, lo cual celebramos, por ser una prueba elocuente del interés con que estos habitantes miran las obras de caridad.

Nombramiento

En virtud de concurso celebrado en esta provincia ha sido nombrado maestro de Llumessanas D. Jaime Cués, quedando en su consecuencia cesante el maestro que la desempeñaba D. Juan Vidal.

Renuncia

La ha presentado, segun noticias, el presbítero y vicario D. Sebastian Carretero de la escuela pública elemental incompleta del pueblo de Fornells.

Parece que el Ayuntamiento de Mercadal ha acordado elevar á quinientas pesetas el sueldo de la referida escuela, que provisionalmente desempeñará el apreciable jóven D. Antonio Carretero vecino del citado pueblo.

Alza de valores

Mientras los valores públicos tienen una depreciacion que se acentúa cada dia, los locales en Palma se pronuncian en alza, lo que se atribuye á la demanda motivada por la colocacion de una gran parte de los quinientos mil duros de la Loteria de Navidad.

Subasta

El dia 26 de Febrero próximo, á las doce de la mañana, se efectuarán en el despacho del Sr. Gobernador de esta provincia subastas para contratar acopios de piedra machacada con destino á las carreteras y por las cantidades que se relacionan á saber:

Pesetas.

De Mahon á Villa-Cárlos. 998'79
De Mahon á San Clemente. 1519'82
De Fornells á San Cristóbal por
Mercadal. 2600'80

Para obstar á la subasta de todos ó cualquiera de dichas acopios es preciso constituir el uno por ciento de depósito en la Caja de Depósitos de esta provincia.

Los presupuestos y condiciones se hallan de manifiesto en la seccion de Fomento de dicho Gobierno.

Ciclón

Con fecha 19 el observatorio de «New York Herald» ha remitido á Londres el siguiente telegrama:

«Un fuerte ciclón que se estiende mucho y con un minimum barométrico de 28'80 se ha desencadenado en cabo Race, levantando vientos del Oeste al Sud; cruzará probablemente el Atlántico en direccion Noroeste y producirá perturbaciones en las costas de la Gran Bretaña y Francia, entre los dias 22 y 24 del corriente.»

Real Orden

Por el ministerio de la Gobernacion se ha publicado una de fecha 13 del actual, disponiendo con toda urgencia que los alcaldes revisen rotulacion de calles y plazas y la numeracion de los edificios, de las poblaciones, caserios y diseminados en el término ó establezcan una y otra donde no existan ó estén deterioradas á fin de comprobar la estadística para formar un nuevo «Nomenclator general» de los pueblos de España. La revision se hará en el plazo de dos meses, terminado el cual, los alcaldes

darán cuenta al gobernador de haberla ejecutado y éste al ministerio.

Desgracia

Leemos en un periódico que un matrimonio de Juzcar (Málaga) tenia en una casa un cerdo cebándolo. La mujer salió un momento á casa de una vecina inmediata, dejando á una niña de corta edad en la cuna. Poco despues otra vecina sintió ruido en la casa, empujó la puerta que se hallaba entornada, y presencié el doloroso y repugnante espectáculo: el cerdo se habia comido casi toda la cabeza de la niña.

Herederos

Han parecido en las provincias de Zamora y Salamanca los herederos del súbdito español D. Manuel Mendoza Cortina, muerto en Méjico sin testar. La herencia, que asciende á 40 millones de reales, corresponde á unas cien personas, todas pobres, que viven hoy en varios pueblos de aquellas provincias y que se ocupan en acreditar su derecho desde que apareció en la «Gaceta» el anuncio con fecha 4 de Noviembre último.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 24.—10 n.

El Sr. Fernandez de La Hoz ha sido sacramentado.

El Sr. Escobar, que se encuentra moribundo, ha llamado á los redactores de «La Epoca» y se ha despedido de ellos. La escena ha sido tierna y conmovedora.

A bajado la bolsa, á consecuencia de las malas noticias que se reciben del extranjero.

Madrid 24.—10'15 n.

El general Bernudez Reina ha dimitido la fiscalia del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Los representantes del partido zorrillista se han reunido en la redaccion de «El Progreso», para acordar los preliminares de la Asamblea anunciada.

Madrid 24.—10'30 n.

«El Resumen» asegura que el general Martinez Campos envió al Sr. Ruiz Zorrilla un acuerdo del Gobierno, en que se proponia la amnistia al emigrado republicano, y censura que de esta manera se ponga en ridículo á la Monarquía.

Madrid 24.—10'45 n.

El Ministro de Estado, Sr. Morret, ha lamentado en el Senado que se alisten muchas personas para emigrar al Brasil, manifestando que el Gobierno no puede privales de la libertad que tienen para hacerlo.

La escuadra de instruccion ha fondeado en Génova.

Madrid 25.—11'15 m.

Toda la prensa dedica sentidas frases á la muerte del propietario del periódico «La Epoca», señor Escobar.

Niegan los ministeriales que ningun amigo del Gobierno haya ofrecido en nombre de éste la amnistia al Sr. Ruiz Zorrilla.

Madrid 25.—12'2 t.

En la asamblea que deben celebrar los salmeronianos combatirán las sediciones y propondrán venga á España el Sr. Zorrilla tan pronto desaparezcan las razones de dignidad que lo impiden.

Seccion comercial

Barcelona 24.—4'25 t.

4 por ciento int.	63'60
4 por ciento Exterior.	63'75
4 por ciento amortizable.	00'00
B. H. de Cuba emision de 1880	94'00
B. H. de Cuba id. de 1886	90'25
B. Hispano Colonial.	45'00
F. C. de Barcelona á Fran- cia	38'00
F. C. del N. de España	75'00
Orensés	11'37
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte	00'00
F. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

la Conversion de S. Pablo apóstol y del beato Raimundo Lulio

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Clemencia en Gracia.

En la parroquia de Sta. Maria, continúa despues del Santísimo Rosario el solemne Octavario que todos los años se dedica al gran Mártir S. Sebastian Patron y Protector de Mahon.

Santo de mañana

S. Policarpo obispo y martir y santa Paula viuda.

Movimiento del Puerto.

Eutrados el 25.—De Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips. 28 ps. efectos y la corresp.

ANUNCIOS

Comision del Banco Hispano-Colonial en Mahon.

Deseando el Banco Hispano-Colonial facilitar á los poseedores de Residuos de los Billetes Hipotecarios de Cuba, emision de 1886, el medio de enagenarlos sin perjuicio, ó de adquirir la fraccion que necesiten para complacer á los interesados, que el mismo banco comprará todos los residuos al precio de la cotizacion oficial los Billetes Hipotecarios de 1886, y que á igual tipo cederá los Residuos que se soliciten para completar un Billeto, siempre que haya existencia de la fraccion que se pida.

En su virtud pueden los interesados de esta Isla cuando se reciban los nuevos Billetes y Residuos, manifestar al infrascrito Comisionado su deseo en uno ú otro sentido, para remitir al Banco los Residuos y la nota de pedidos que se hagan con el fin de procurar complementos.

Mahon 24 Enero de 1887.—El Comisionado, Juan Taltavull.

D. Monserrate Garcia Sanchez
Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que arregladamente al pliego de condiciones despachado que obra en poder del infrascrito Escribano, el dia 31 de Enero próximo á las 11 de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado sieudo las posturas competentes cuatro casas pertenecientes á la testamentaria de Margarita Palliser y Pretos sitas en esta Ciudad, números 59 y 61—63 y 80 y 82 de la calle del Carmen y números 31 y 33 de la calle de Sta. Cecilia, con rebaja de un 15 por ciento de su respectivo avaluo; pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados mediante providencia del dia de hoy. Dado en Mahon á 21 Diciembre de 1886.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G. Pons Esno.

José Martinez Maldonado,

arrendatario del arbitrio municipal sobre los perros, hace saber que, segun disposicion del Sr. Alcalde, todos los dueños de perros, que no hayan satisfecho dicho arbitrio, y no lo verifiquen en el plazo de 8 dias, incurrirán en apremio; debiendo verificar el pago en casa del infrascrito calle de Hannover n.º 23.—José Martínez.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asiáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecian semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia la boca y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

EL ARCA DE NOÉ

2 Hannover 2

- | | |
|-----------------------|---------------------------------|
| Hijos de Fraga | Dátiles de Berbería |
| Id. de Smyrne | Id. Moscateles de Túnez |
| Terrinas de foie-gras | Setas sacas y en latas |
| Champignons | Trufas |
| Aceitunas rellenas | Espárragos |
| Anchoas | Pimientos morrones |
| Arenques ahumados | Guisantes |
| Salsas inglesas | Tomate al natural y en conserva |

y otros artículos que se han recibido frescos en EL ARCA DE NOE.

Sun Life Assurance Society

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

ESTABLECIDA EN 1810

Domicilio principal, 63 Threadneedle Street.—LONDRES.

Seguros dotales para niños de 5 á 11 años 3 pagaderos á las edades de 20 y 21 años ó á la muerte caso de ocurrir ambos.—Seguros para capitales pagaderos al fallecimiento del asegurado ó á las edades de 55, 60 ó 65 años.—Seguros sobre dos cabezas.—Seguros temporales.—Seguros con participación en los beneficios de la Sociedad etc. etc. Para demás noticias y propuestas, puede dirigirse á la agencia de la sociedad, calle de las Moreras n.º 11 Mahon.

SEGUNDA ÉPOCA DE INVIERNO

BAZAR CANET Y PONS

50 Arraval 50

GRAN BARATURA
TODO LO CONFECCIONADO

- | | |
|----------------------------|------------|
| Una capa entera desde. | 40 pesetas |
| Trajes finos buenos desde. | 20 » |
| Un rufo mata frio. | 24 » |

Además han sufrido tambien una gran rebaja todos los demás géneros de dicho establecimiento: como son listas desde 4 céntimos de escudo tartanes todo lana desde 12 céntimos de escudo.

Y un gran surtido de chales desde 9 reales plata.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 31 de Enero.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.264 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
16 de 2500	80.000
1.042 de 300	312.600
99 aprox. de 500 pest. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que otenga el premio de 140.000 pesetas.	29.700
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	29.700
2 aprox. de 5.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id de 5.000 para los números anterior y posterior al del premio segundo	3.400

1264 569.400
Mahon 22 de Enero de 1887.—El Administrador, Diego de la Torre.

Venta

El jueves 27 del actual, á las once de su mañana, tendrá lugar en los pórticos de la Casa Consistorial de esta ciudad, la venta en segunda subasta pública (por no haberse presentado licitadores en la primera) de una finca rústica, su estension 2 cuarteras 3 barcillas 2 y medio almudes sembrado, situada en las inmediaciones del pueblo de Villa-Carlos, propia de la herencia de D.ª Juana Adelaida Cardona, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero Sebastian Femenias.

Subasta

El domingo 30 de los corrientes á las diez de la mañana se venderán en licitacion verbal si las posturas acomodasen, en el despacho del Notario de esta residencia D. José Vinent, con rebaja del veinte por ciento de su avaluo, las casas sitas en Alayor n.º 2 de la calle de las Novias y nums. 5, 7 y 9 de la calle del Angel, y varias piezas de terreno y una viña situadas en aquel término y puestas denominados Camí nou, Camí den Boix y Biniazau; con sujecion al pliego de condiciones que obra en poder de dicho Notario.

Noдрiza

Una leche de dos dias desearia encontrar criatura por amamantar. Vive calle de S. Antonio 30 altos.

PERDIDA

Se replica á la persona que hubiera encontrado un perrito de aguas pequeño, se sirva devolverlo en la calle de Santa Rosa n.º 3 donde á demás de las gracias recibirá una gratificacion.

Se desea

comprar una burrita de Argel ó un burrito capado. En esta imprenta informarán.

Para vender

Lo está un burrito de Argel de buena edad bueno para tirar de un carrito. En esta imprenta informarán.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.